

Madrid 4. de Marzo de 1855.



Muy Sr. nuestro: a pesar de ser hoy domingo, escribimos, para no privar a V. del extracto de la sesion de Cortes que, por extraordinario, habrá, para despachar los muchos asuntos que hay atrasados en la mesa del Congreso; y sobre todo escribimos a V. para comunicarle otras noticias mas importantes. Empezaremos por las que trae la Gaceta, que no lo son poco, como lo prueba el siguiente parte telegrafico: — Cádiz 2. de Marzo de 1855 a las ocho de la noche. — El Gobernador de la provincia al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion. — Esta tarde ha llegado de la Habana el Va por Fernando el Catolico. — Ha sido descubierta una conspiracion. El Capitan General debia ser asesinado en el teatro y salir de los Estados Unidos de America en buque con pertrechos de guerra en combinacion con los traidores. Este buque fue capturado de orden del gobierno de Washington. Han sido presas mas de 30 personas en la Habana, y alguna notable. La conspiracion ha abortado. Los fanitores han sido descubiertos. Se ocupó correspondencia. El orden se conservó inalterable. El jefe de escuadra, D. José Maria de Bustillo, venido de alba, en este buque, sale en posta para esa. El teniente general D. Fernando Norzagaray y el Magistrado Yaamonde, llegado con él, me dan estas... (interrumpido por falta de luz). Retrasado por nieblas."

La deuda flotante del Tesoro se aumentó en el mes de Febrero último con 8,062,807 r. 19 m., pues se re sufieron 47,563,891... 1. y se emitieron 165,626,698 - 20. En 1.º de Marzo la deuda ascendia a 597,087,788 - 32."

Las noticias que adelantamos a V. a proposito del modo con que ha sido resuelta por el gobierno español la cuestion del Black Warrior, ha dado lugar a tantos artículos en la prensa que el mismo gobierno no ha creido que podia prescindir de contestar a los diversos cargos que se le han dirigido, y en la Gaceta de hoy dice, que la justicia es la unica fuente de verdadera fuerza, de verdadera utilidad y de verdadero decoro nacional; y que con arreglo a ella ha sido hasta ahora tratado el asunto del Black Warrior; y tan pronto como esté concluido por parte de una y otra nacion, el gobierno dará publicacion a sus actos. Advierta V. que la Gaceta no dice que hayan sido falsas nuestras noticias,

Desde el 24 de Febrero está firmado por S. M. el decreto por el que se da nueva planta al ministerio de Gracia y Justicia. Por este arreglo el personal se compondrá del ministro; de seis directores jefes superiores, con el sueldo de 40,000 r., que serán el Sr. Guardamino, del personal y negocios eclesiasticos; el Sr. Cano Manuel de Administracion de justicia; el Sr. Ortin de negocios civiles; el Sr. Montalban de Instruccion publica; el Sr. Casanova, de Administracion de justicia civil y criminal y el Sr. Garriga y Pominguer, de Contabilidad; de dos oficiales primeros con 34,000 r. que serán los Sres. Intiernez y Cantero; de dos segundos con 32,000, que son los Sres. Sijas y Roda; de tres terceros con 30,000, que son los Sres. Fernandez Gon Miguel, Lopez de Levain y Arnau y de dos cuartos con 24,000, que son los Sres. Carbonell y Alonso. Además habrá diez y seis auxiliares con sueldos desde 8,000 a 16,000 r.

Se ha dispuesto de Real orden que las diligencias judiciales para cuya practica están autorizados los Alcaldes, se extiendan en el papel sellado establecido por los artículos 24, 25 y 26 del Real decreto de 8. de Agosto del 1853.

Tambien se ha resuelto de real orden que los documentos escritos en papel blanco, y presentados en juicio antes del mes de Enero de 1852, deberán reintegrarse con los correspondientes pliegos del sello cuarto y que los presentados con posterioridad a aquella fecha, no están sujetos a reintegro.

Anoche, a una hora avanzada, recibimos el siguiente despacho telegrafico de Paris que viene firmado por otro que recibió ayer tarde el gobierno: — Paris 3. de Marzo — Muerto el Emperador Nicolas, su primo genito el gran Duque Alejandro ha sido proclamado Emperador, y ha recibido los homenajes de la Corte de Rusia. — El Emperador Napoleon, es esperado esta noche, ó mañana por la mañana en Paris de vuelta de su visita al campamento de Bouhonne."

Hoy por la mañana hemos recibido el siguiente despacho — Londres 4 de Marzo. — Los consolidados quedaron ayer a ultima hora a 93 1/2. El int. exp. a 35 1/2, y la dif. exp. a 18 - 72."

Hoy, como ayer, debemos decir a V. que nada se ha tratado en consejo de ministros que justifique la insistencia con que periódicos allegados al ministerio, anuncian la salida del mismo, del Sr. Aguirre. El hecho es, que este Sr. por hallarse, quizás, indispuerto, hace lo menos, cuatro dias, que no asiste al consejo de ministros; y que de aqui, y del mayor ó menor concepto que merezca en esta ó la otra region, proceder todas las voces de la salida del Sr. Aguirre del ministerio?

De un momento á otro debe presentar el Sr. Lujan á las Cortes un proyecto de ley de crédito territorial. Ya ha sido admitida al General Leimerich la dimision del cargo de Capitan general de Cataluña. Si que siendo el General Hoyos el que mas probabilidad tiene de ser nombrado para el mando superior militar del Principado; pero, nombrele ó no inmediatamente, puede tenerse por cierto que interinamente continuará al frente de Cataluña el General Zapatero, permaneciendo el Sr. Hoyos en Granada, hasta que en uno y otro punto terminen las operaciones de la quinta.

El clamor público de hoy dice que se trata de proceder contra el Obispo de Leon por haberse negado á dar se pultura eclesiástica á una persona que murió sin confesion. Lo cierto es que han mediado sobre el particular varias comunicaciones, entre el obispo y el gobernador Civil de la Provincia y que desde asunto tiene ya conocimiento el gobierno.

Un periódico habla hoy de que se trata de desamortizar tambien los bienes eclesiásticos de Ultramar. Creemos que esta noticia carece de verosimilitud, pudiendo afirmar que al menos, el consejo de ministros, no se ha ocupado todavia de este asunto.

Por el Vapor Union, que acaba de llegar al Havre, se tienen de los Estados Unidos noticias que llegan al 30 de Febrero, dos dias mas avanzadas, á las ultimas, que dimos á V. Por ellas se sabe, ó con relacion á ellas, se dice, que se ha puesto demanda al consul español en Nueva York, reclamándole 10. mil dollars por suponer que ha querido arrebatarse á un joven ciudadano de Cuba del territorio americano, y enviarle á la Habana.

Los fondos españoles, de los que probablemente daremos á V. mañana noticias telegraficas, en lo que respecta al extranjero, no tuvieron alteracion el 27 en la Bolsa de Londres. En Amsterdam el 27, mejoró $\frac{1}{8}$ el int. haciéndose á $30\frac{5}{8}$. En Bruselas el 27 habia plata para la dif. á $17\frac{3}{4}$ y para el int. á 30. En Amberes el 27 se buscaban bastante los fondos españoles habiendo dinero para la dif. á $17\frac{1}{2}$; el interior quedó á $30\frac{1}{2}$ en abra. En Frankfurt no hubo el 25, día á que corresponde el correo, bolsa por ser Domingo.

El 28 de Febrero la M. N. de Barcelona y la de otros pueblos del Principado, ha celebrado con formaciones, comidas, y otros festejos los dias del Duque de la Victoria.

Hoy ha tenido lugar con extraordinaria pompa la recepcion de la borla de Doctor de un hijo del ministro de la Gobernacion, Sr. Santa Cruz. Ha asistido al acto el Sr. Duque de la Victoria.

Se ha dicho, y lo vera V. en algun periódico que una casa inglesa ha propuesto al gobierno hacer el camino de hierro de Madrid á Badajoz, en cambio de las minas de Riotinto. Pero no hay tal proposicion en la forma que se indica. La verdad es que una compania de comerciantes ingleses y españoles, ha propuesto al gobierno la compra de las minas de Riotinto; pero el gobierno no ha podido tomar determinacion alguna por tener decidido que en la venta de toda clase de bienes nacionales, no se separará del orden que establecerá la ley que al efecto estan encargadas de formar las Cortes.

Ayerche llegaron á hacerse los fondos públicos, á 31-10 el consolidado y 19-30 la dif.

Hoy, Domingo, no ha habido bolsa, pero si una inmensa y desconocida animacion en el bolsin. El consolidado, que es el que menos juego ha tenido, quedó haciéndose á 33-75. La dif. se ha hecho á 19-15, 19-20, 19-25 y hasta 19-27 $\frac{1}{2}$; pero despues ha declinado hasta 19-15 dni. 19-20 p.

En la subida de los fondos en Madrid, no ha influido unicamente la noticia de la muerte del Emperador de Rusia, sino tambien la que ha llegado de que en todas las tesorerias de las Provincias, cercanas á la Corte se han satisfecho puntualmente las libranzas que vencian en fin de Febrero.

Hasta la una de la tarde del día de hoy el gobierno no habia recibido ningun nuevo parte telegrafico de Francia de interes europeo. Tampoco tenia otras noticias referentes á la conspiracion descubierta en Cuba, que las publicadas en la Gaceta de hoy por que hasta pasado mañana regularmente no podrá llegar á la Corte el General Bustillo, que viene á dar cuenta de tan grave suceso al gobierno.

Las Cortes Constituyentes abrieron hoy su sesion a la hora acostumbrada. Despues de aprobarse el acta de la anterior en votacion nominal se dio primera lectura de una proposicion del Sr. Pereira y otros demócratas para que se suprimiera el juramento político. En seguida se leyó una proposicion de ley del Sr. Arriague para que el gobierno, teniendo presente el tratado de Viena, arregle con el portugués la cuestion de la navegacion del Duero y hecho esto disponga las obras convenientes para la habilitacion del puerto de la Frejeneda. No hallandose presente el Sr. ministro de Estado se aplazó para mañana el apoyarla. Continuando la discusion del dictamen relativo al ferro-carril de Almansa, hablaron en contra los Sres Sagasta y Bayarri (D. Pedro) y en pro, como de la comision los Sres marques del Duero y Moratinos. Las rectificaciones duraron largo rato; y procediendose á la votacion nominal, despues de una enfadosa cuestion de orden, se aprobó el dictamen de la comision, que como V. sabe decide á favor del Sr. Salamanca el ferro-carril de Almansa por 103 votos contra 75. Se han visto en la votacion verdaderas anomalias; los conservadores han votado en pro, y sin embargo el Sr. Rios Rosas, que forma á la cabeza de ellos ha votado en contra. El Sr. Orense y otros demócratas y los diputados valencianos han votado con la mayoria, al paso que muchos, casi sistemáticamente nunitales se han puesto al lado de la minoria. Con esto concluyó la sesion en la que se ha visto á la Cámara tan cansada de la discusion que, al paso que las tribunas estaban en silencio, los diputados interrumpian y aun ahogaron enteramente la voz del Sr. Labrador y otros, golpeando en los bancos, como suele hacerse en los teatros para manifestar la impaciencia.

Queda de V. A. fmo Ss.
H. Zuloaga

Boletín de la Cámara de Diputados de hoy 2 de Mayo

Fondos españoles

int. dip.

Fondos franceses

int.

g.

[Faint, illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the page.]

[Faint signature or stamp, possibly "Luis de la Cruz" or similar.]

[Faint handwritten notes or a list on the right margin, possibly including names and dates.]